



PHILOSOPHIE

De surcroît, les jeunes gens qui spontanément me suivent, ceux qui ont le plus de loisir, les fils des plus riches, se plaisent à m'entendre interroger les gens, et eux-mêmes souvent m'imitent : ils entreprennent ensuite d'en interroger d'autres. Ce faisant, je crois qu'ils découvrent à l'envi des gens qui croient savoir quelque chose mais ne savent que peu de choses ou même rien du tout. De là donc la colère de ceux qu'ils ont interrogés : ils se fâchent contre moi au lieu de s'en prendre à eux-mêmes et ils racontent qu'il y a un certain Socrate, la pire infection, qui corrompt les jeunes. Et si on leur demande ce qu'il fait et ce qu'il enseigne pour corrompre ainsi, ils n'ont rien à dire, puisqu'ils l'ignorent ; mais de peur de paraître dans l'embarras, ils vous débitent ce qui traîne partout contre quiconque s'adonne à la philosophie [...]. Car ils n'aimeraient pas, je pense, dire la vérité : qu'ils ont été démasqués en train de faire semblant de savoir alors qu'ils ne savaient rien.

Platon, *Apologie de Socrate*

Questions

- 1- Après avoir situé le texte dans l'œuvre, dégagez l'idée générale. **(5 points)**
- 2- Pourquoi Socrate pense-t-il que ses accusateurs devraient s'en prendre à eux-mêmes ? **(5 points)**
- 3- Expliquez ce propos de Socrate : « Car ils n'aimeraient pas, je pense, dire la vérité : qu'ils ont été démasqués en train de faire semblant de savoir alors qu'ils ne savaient rien. » **(5 points)**
- 4- Socrate peut-il être considéré comme un homme véridique ? Justifiez **(5 points)**